

Frau
 Präsidentin des Nationalrates
 Doris BURES
 Parlament
 1017 Wien

18. Mai 2015
 GZ. BMEIA-AT.90.13.03/0049-VI.1/2015

Die Abgeordneten zum Nationalrat Dr. Johannes Hübner, Kolleginnen und Kollegen haben am 18. März 2015 unter der Zl. 4194/J-NR/2015 an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Strukturreform der österreichischen Vertretungsbehörde auf Malta“ gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich wie folgt:

Zu den Fragen 1 bis 3:

Zur Frage der Dienststellen des Bundesministeriums für Europa, Integration und Äußeres (BMEIA) im Ausland verweise ich auf die laufende Überprüfung der Struktur und Modelle des Vertretungsnetzes, wie in meiner Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Zl. 1608/J-NR/2014 vom 23. Mai 2014 ausgeführt.

Die Botschaft in Malta deckt die gesamte Bandbreite der außenpolitischen Aufgaben ab. Ihr kommt – wie den österreichischen EU-Mitgliedstaaten im Allgemeinen – zum Beispiel eine wichtige Rolle bei der Vorbereitung des Gesetzgebungsprozesses und sonstiger Rechtsakte in der EU zu.

Im konkreten Fall ist unter anderem die Entwicklung in Libyen zu berücksichtigen, wo derzeit alle Botschaften von EU-Staaten geschlossen sind. Malta spielt aufgrund der geographischen Nähe und der historischen Verbindungen zu Libyen eine besondere Rolle in der aktuellen Situation, etwa im Zusammenhang mit politischen Kontakten zu libyschen Vertreterinnen und Vertretern, Konsularfällen und den Migrationsentwicklungen. Die Österreichische Botschaft Valletta liefert wichtige Informationen und unterhält auch wichtige lokale Kontakte.

./2

- 2 -

Die Österreichische Botschaft Valletta ist in einem kostengünstigen Mietobjekt mit einer angemessenen Nettonutzfläche untergebracht. Das BMEIA verhandelt bei seinen angemieteten Objekten laufend günstigere Mietkonditionen.

Eine Schließung der Österreichischen Botschaft in Valletta würde langfristig (nach Mehrkosten im ersten Jahr der Schließung durch die Räumung von Objekten, Übersiedlungen, Abfertigungen etc.) eine budgetrelevante Kostenreduktion von durchschnittlich etwa € 500.000 pro Jahr ergeben.

Im Personalbereich wurde bereits ein Posten in der Administration eingespart.

Derzeit ist ein Honorargeneralkonsul in Valletta tätig. Die Übernahme des gesamten konsularischen Aufgabenbereichs einer Botschaft durch ein Honorarkonsulat wäre aus gesetzlichen Gründen nicht zulässig.

Sebastian Kurz

Signaturwert	qaD1L+uiRMwIFOOCRFmcO7eG8qS/PKZoihQjgTU0ylCo+ukaA6Vv5iAkkrR2vOFYPiz TWNwlYVBT3rOj236pfYrjENEo7vY9AbWtl5ssJkjtkBuBb8YLy8AP6KDm49s/ENDDpC 35he0APIBTYCbwG8SZGyfetnYLhAgXzix/Cwi7XcGdVea5QlkYPEW2tWLOk0aSSH73 9mcc67rMGMUuJu/jlc6EwDWmPFgGezcRk8wDUgx0jQfRaTx4+mXamHtwBxMkjQFmZg 95MtE3ykp4ttYe2cgXQAy9LS1gjCqS1ivT4GGA0CPcQ7feShAeyvEPLancoXi8fc4WX rSno27w==	
	Unterzeichner	serialNumber=149756759879,CN=Bundesministerium für Europa, Integration und Äußeres,C=AT
	Datum/Zeit	2015-05-18T17:44:55+02:00
	Aussteller-Zertifikat	CN=a-sign-corporate-light-02,OU=a-sign-corporate-light-02,O=A-Trust Ges. f. Sicherheitssysteme im elektr. Datenverkehr GmbH,C=AT
	Serien-Nr.	1184264
	Parameter	etsi-bka-moa-1.0
Hinweis	Dieses Dokument wurde amtssigniert.	
Prüfinformation	Informationen zur Prüfung der elektronischen Signatur finden Sie unter: http://www.signaturpruefung.gv.at Informationen zur Prüfung des Ausdrucks finden Sie unter: http://www.bmeia.gv.at/verifizierung	